

【 1学期の締めくり 夏本番を前に… 】



今年は異例の早さで梅雨明けが発表されました。早いもので1学期もあと1か月、4月からの学校生活の締めくりを行う時期となってきました。学校では、6月の初めに6年生の活躍でプールがきれいになり、11日に「プール開き」を行いました。梅雨の時期と重なるため、夏空の下での学習とは言えない日もありました。多くの児童が元気に水泳学習に参加しています。

学校では、水に慣れることや泳力を身につけることだけでなく、水に落ちたとき慌てずに命を守る行動をとるための学習として「着衣泳」も行う予定です。明日から7月になりますが、1日は内閣府が「国民安全の日」として創設した日でもあります。学校では、日頃から施設の安全点検だけでなく、児童の学校生活全般の安全指導にも取り組んでいます。年間を通じた避難訓練や交通安全指導、前述の水泳学習等も、自分の身を守るためのものです。夏になると行動が活発で躍動的になる反面、開放的な気分になり事故の発生率が高くなることもあります。

ご家庭でも、この機会にぜひ安全な過ごし方について考えてみてください。



<兵庫型「体験教育」に取り組んでいます!!>

兵庫県では、人間関係の希薄化や体験活動の減少などが進む中で、子どもたちに多くの人や社会、自然などと直接触れ合う機会を増やすために、第3学年と第5学年で様々な体験活動に取り組んでいます。今年度、3年生の「環境体験事業」では曇川探検で水生生物を採取して専門家の話を聞いたり、校区にお住まいで、ボランティアでホタルの繁殖をされている方から話を聞いたりしています。また5年生の「自然学校」は、6/30から7/4までの5日間、学習の場を教室から豊かな自然の中に移し、稲美町では体験できない活動を実施することとしています。

これらの経験が、子どもたちの「自立」に繋がり、体験活動における試行錯誤の中で自己認識や自尊感情を高め、人としての在り方や生き方を考えるきっかけとなってほしいと思います。

【アルミ缶・ベルマーク回収について】

今年度も福祉委員会によるアルミ缶回収を行っています。この活動は「環境を守ろうとする気持ち」や「地域で困っている人たちの役に立とうとする気持ち」を高めることを目的としています。集まったアルミ缶は、換金して稲美町社会福祉協議会に寄付して、支援を必要としている人たちの役に立ててもらいます。

アルミ缶回収予定日：7月4日、11日
ベルマーク回収（随時）も行いますので、あわせてご協力いただきますよう、よろしくお祈いします。



【夏の交通事故防止運動について】

7月15日(火)～24日(木)までの10日間は、夏の交通事故防止運動期間です。交通事故は、一瞬のうちに命を奪います。痛ましい交通事故を無くすため、交通安全を心掛けて行動しましょう。夏至を過ぎたとはいえ、これから夏の時期は日照時間の長い日が続きますので、つい遊び過ぎて帰宅時刻が遅くなりがちです。

時間に余裕をもって行動し、午後6時には帰宅しておくよう、ご家庭での声かけをお願いします。



【 学習評価の観点について 】

現行の学習指導要領（平成29年度改訂）では、全ての教科等の目標及び内容が「知識及び技能」、「思考力、判断力、表現力等」、「学びに向かう力、人間性等」の育成を目指す資質・能力の三つの柱で再整理されたことにより、観点別学習状況の評価は、各教科とも、下記の3観点到に整理されています。

○「知識・技能」

各教科等における学習の過程を通じた知識及び技能の習得状況を評価し、それらを既存の知識及び技能と関連付けたり活用したりする中で、他の学習や生活の場面でも活用できる程度に概念等を理解したり、技能を習得したりしているかを評価します。

○「思考・判断・表現」

各教科等の知識及び技能を活用して課題を解決する等のために必要な思考力、判断力、表現力等を身に付けているかを評価します。

○「主体的に学習に取り組む態度」

知識及び技能を習得したり、思考力・判断力・表現力等を身に付けたりするために、自らの学習状況を把握し、学習の進め方について試行錯誤するなど自らの学習を調整しながら、学ぼうとしているかどうかという意志的な側面を評価します。

学力の3要素
(学校教育法)
(学習指導要領)

知識及び技能

思考力・判断力
・表現力等

主体的に学習に
取り組む態度

10日（木）から個別懇談が始まります。こうした観点から、学級担任が学習の様子をお話します。今学期の学習の成果と学校生活や家庭生活の様子を振り返り、今後の成長に生かしていただきたいと思ひます。

（1年生のご家庭には、別途『学びのすがた』について）を配付します。）

【 7月の主な行事予定 】

- 1日（火）**創立記念日**（授業は通常通りです）
登校指導 親子給食会（1-1）
- 3日（木）親子給食会（1-2）
- 4日（金）自然学校帰校（5年） 図書返却最終日
親子給食会（1-3） マナビィ
- 7日（月）委員会 1～4年下校 14：45 諸費
- 8日（火）スプーンおばさん読み聞かせ（1年）
- 10日（木）個別懇談 一斉下校 13：50
- 11日（金）個別懇談 一斉下校 13：50 家読
- 14日（月）個別懇談 一斉下校 13：50 安全点検
- 15日（火）個別懇談 一斉下校 13：50
教師読み聞かせ
夏の交通事故防止運動（24日まで）
- 16日（水）給食終了 学期末大掃除
- 17日（木）地区児童会 一斉下校 11：30
- 18日（金）終業式 一斉下校 11：30

【7月1日は創立記念日です】

現在の天満小学校は、明治24年7月に当時の国岡尋常小学校と国岡簡易小学校の2校が統合して創立しました。今年の創立記念日（7月1日）で、134年になります。

年月を重ねてきた分、あちこちに経年劣化が見られますが、毎日もくもく掃除に取り組んできれいにしています。

これからもこの校舎を大切にに使わせていただきたいと思ひます。

